

La Voz de Menorca

Número suelto. 15 céntimos
Número atrasado. 20

Organo del Sindicato Unico de Trabajadores de Mahón y portavoz
de las organizaciones de Menorca afectas a la C. N. T.

Año XXXII — Número 9648

SUSCRIPCION
En la Isla, al mes. Ptas. 2'50
Resto de España » 3'00
Estranjero, al año » 50'00

MAHON, MIERCOLES 17 DE MARZO DE 1937

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE FERMIN GALAN, 21

Dueños del aire...!!

Nuestra heroica aviación derrochando actividad y valentía se ha hecho dueña del aire. — Sobre las posiciones enemigas de Guadalajara han sido lanzadas en un solo día más de 800 bombas algunas de ellas de formidable potencia.—Los cobardes aviones piratas solo dan fé de vida bombardeando traidoramente a ciudades abiertas.

Alerta a los explotadores

La especulación no puede permitirse

En todas las circunstancias parecidas a la actualidad española por que han pasado los pueblos en todas las épocas, ha habido quienes, cual cuervo que se lanza sobre los despojos de un cuerpo cualquiera, se han aprovechado particularmente de la desgracia común. En tiempos de guerra, desde el «trust» armamentista que dedica una parte de sus millones a atizar más aún la contienda bélica a fin de recogerlos luego centuplicados, hasta el comerciante sin un adarme de escrupulosidad, no ven en este azote de la humanidad si no el medio de enriquecerse, acumular, cada día más, en su arca la plata aunque chorree sangre, aunque sepan que ello ha costado miles de vidas. Estas son las aves de rapiña, sin átomo de sentimientos, dispuestas a sacar partido de todo, provecho individual de todo, aún del mal y del sentimiento ajeno.

Como decimos al principio, esta inescrupulosidad pudo observarse en el transcurso de la guerra europea y, últimamente, en el de la invasión—poco nos lo figurábamos nosotros que después íbamos a vernos igualmente atropellados por el fascio italiano!—de Etiopía por el fascismo italiano. Cada una de estas guerras, las que mejor pueden recordarse, viéronse patrocinadas por grandes y pequeños especuladores que veían, con la frialdad usuraria, un negocio más en la guerra; unos la fomentaban para dar salida a su producción de aparatos mortíferos y otros porque la escasez de alimentos y otros productos que sigue a la guerra, como la sombra al cuerpo, les facilitaba pingües beneficios.

Y, como era de esperar, esos buitres del mercantilismo tampoco han dejado de hacer su aparición sobre la dolorida España y sus alrededores.

Pero si en el desarrollo de alguna guerra, no puede tolerarse esta especulación, esta explotación inhumana, es en el

de la que sostenemos los españoles contra los traidores sublevados coaligados con la reacción de Italia y Alemania. La guerra que se libra en España no es una guerra más, sino una guerra revolucionaria; de su resultado depende el porvenir del mundo de los proletarios. Así, pues, no puede ni debe permitirse que haya quienes, aún cubriéndose con la fúmbra del antifascismo, se valgan de las necesidades y dificultades que nos crea la presente lucha para especular con ellas e ir amasando un capital particular de la misma contextura del que perseguimos derrumbar todos los revolucionarios que unidos luchamos contra el fascismo. Si de veras somos enemigos del privilegio, no dejemos que se forme ninguno de nuevo. Si dejamos que tranquilamente se vaya incubando, una vez fortalecido y arraigado, trabajo nos costará aniquilarlo.

Aquí no nos hemos visto privados, tampoco, de esta plaga de gentes no muy bien avenidas con la más elemental escrupulosidad y consideración hacia las privaciones, los sacrificios, que nos impone el crítico momento de la actualidad española.

En Menorca hay también quien, valiéndose de la falta de ciertos artículos, innecesarios unos, más o menos indispensables los restantes, especulan abusivamente por medio de los sustitutos con que cuenta nuestra isla o bien con la existencia que de aquéllos pudiera restar en su poder. Se han vendido y se venden artículos u objetos (piedras para encendedor, tabaco del país y no del país, etc., pongamos por caso), cuyo abuso cometido en su venta no será apercibido a simple vista, pero lo cual no quiere decir que el beneficio, mejor dicho, la especulación cometida a través de estas transacciones comerciales no sea de tipo usurario, y por consiguiente

vergonzoso, intolerable. Ya sabemos que un control efectivo sobre estos abusos no es cosa fácil, más algo podría conseguirse de proponerse poner coto a estos actos que repercuten fatalmente en detrimento de la Revolución.

Se nos objetará que ciertos géneros son superfluos y que quien los paga a precio alto es porque quiere. Pero es que este proceder puede mostrar el camino—lo ha mostrado ya en algunos casos—a seguir por los poseedores de artículos indispensables a la vida de los ciudadanos, y por consiguiente ver resignadamente, más bien estúpidamente, como los precios alcanzan las nubes solo para satisfacer el egoísmo de gentes sin conciencia ni responsabilidad alguna.

Además, puede acarrear consecuencias no previsibles de momento.

Acabamos de sufrir una lección sobre este particular, sobre lo cual muchos han—o hemos—dado en el clavo cuando no había ya remedio posible. El trigo que tanta falta nos hace ahora, mucho de él fué dado como pienso a bestias y aves, por la sencilla razón de que los fabricantes de harinas vendían al campesino más caros los despojos (salvadillos) del trigo que le acababan de comprar, que el precio que les habían abonado por dicho grano. Y, claro está, quien no veía más que el perjuicio particular—sin reparar en el colectivo que cometía para defenderse contra él—que le causaba dicho abuso en la venta de los salvadillos, echaba a las bestias el precioso grano, más barato y más nutritivo que sus despojos. Mas no era aquella solución, pues ahora tocamos las consecuencias.

Es este un ejemplo que brindamos para que se fijen quienes deben en la explotación que se viene cometiendo por ahí y cuyas funestas consecuencias nadie es capaz de medir ahora con justeza.

SALVADOR SEGUI

Hace catorce años que fué vilmente asesinado Salvador Seguí, el gran «Noi del Sucre». Y con él su buen amigo y entusiasta revolucionario «Perónas». El primero murió en el acto, en la calle de la Cadena. Cómo ha honrado esta calle la sangre del insigne luchador! El segundo falleció tres días después en el Hospital Clínico.

¡Qué personalidad más recia la de Seguí! A su alrededor giraba todo el movimiento sindicalista de la época, preñada de inquietudes. El verdadero ídolo de las masas era él y nadie más que él. Pestaña también tenía una gran popularidad, que se vio acrecentada a la desaparición de Seguí.

Nadie poseía la elocuencia del «Noi»; nadie tampoco su enorme poder de atracción. Era la figura ingente del sindicalismo desbordante, reivindicador, pasional. Era el anarquista que luchaba con brío y caballero de la democracia, sin miedo y sin tacha—, contra el capitalismo defendido por un Estado antiobrerista y por unas autoridades que hacían de la crueldad la única razón de su existencia. Contra uno y otras luchó sin desmayos ni claudicaciones el rebelde ácrata en la defensa de los ideales redencionistas del proletariado. ¡De la cantera del pueblo surgió para gloria del sindicalismo la figura excelsa de este gran conductor de muchedumbres, de

este forjador de rebeldes, de este hombre admirable, que poseía la elocuencia de Demóstenes y el talento severo y crítico de Pi y Margall!

Y lo abatió para siempre una bala capitalista. ¿Qué importa la mano, qué importa el impulso de una conciencia vendida—inocencia Fedec, los hermanos Alvarado, Lluís Martínez, cualquier otro canalla a sueldo de los infames Martínez Anido y Arlegui—, qué importa el verdugo que hizo tanto daño? La reacción fué el victimario de uno de los paladines obreristas más esforzados que se han conocido en España y hasta en el mundo.

Hoy hace catorce años. ¡Quién lo dijera! Y le recordamos en la tribuna sembrando ideas geniales dando zarpazos, ametrallando con sus filípicas al enemigo invisible. Y sus ademanes de tribuno insigne y su voz llena de matices que se adentraba por el alma...

Hoy hace catorce años que cayó para siempre un luchador excelso. Su cadáver no tuvo los honores de un entierro apoteósico. Lo enterraron a traición, hurtándolo al dolor de los que le querían. ¡Qué gloriosa hazaña para Martínez Anido y Arlegui!

Y allí, en el Cementerio Nuevo, donde antes era el departamento civil, reposa junto a Evelio Boal, Ferrer y Layret, uno de los anarquistas de más tesón y capacidad que

han nacido de las entrañas del pueblo, de este pueblo que está llevando a cabo la gran revolución con que el pobre muerto soñara.

¡Hoy hace catorce años...!

EDUARDO SANJUAN

COMPRAMOS
MAQUINAS DE ESCRIBIR
PAGO AL CONTADO
Compañía Mecanográfica
UNDERWOOD

Delegado en Baleares,
Evaristo Cardona
Madrid, 103 — MAHON

CARTELERA

Teatro Principal

TELÉFONOS: Taquilla 140. Empresa 92

JUEVES DIA 18 DE MARZO. A las 6
Gran función a beneficio del cuadro de aficionados local PLUS ULTRA

- 1.º La comedia en 3 actos y en verso
El Octavo no mentir
- 2.º El diálogo de gran risa
El Chiquillo
- 3.º El sainete en un acto
La casa de los milagros

¡Tres horas de risa continua!!

Para encargos en la taquilla: martes y miércoles, de 5 a 7 tarde. Jueves, desde las 3 de la tarde en adelante

Se comenta en Londres el fracaso de Franco, que ni con material, hombres y técnicos extranjeros puede avanzar

París.—Desde hace algún tiempo los observadores diplomáticos han podido observar un fenómeno curioso: el que supone los esfuerzos llevados a cabo por los dirigentes de la política internacional para librarse de la «pesadilla» de España con resultados harto penosos. Puede afirmarse que la rebelión militar española, con el corolario de perturbación internacional que provoca, es el centro de toda la vida diplomática inútil intentar un arreglo de los grandes problemas mundiales sin antes liquidar esta «pesadilla».

La política de no intervención y «esta alianza de firmeza y mano dura» (como afirman los periódicos oficiosos franceses, que es la actitud del Gobierno de París) sólo tiene la misión de desvanecer—en los momentos más críticos—la «pesadilla» española. Pero la rebelión militar no es un problema epidémico, sino una tragedia cuyo horror, como cen muy bien las grandes Cancillerías. Cuando hablan de mediación, estas mismas Cancillerías saben que pronuncian una frase vacía, sin sentido, porque es imposible juntar verdugos y víctimas.

Ahora la actitud de Inglaterra—que se afirmaba en Londres que sería de una gran firmeza—había dado esperanzas de que la no intervención iba a entrar en una fase de efectividad «efectiva», como decían los periódicos ingleses con matiz difícilmente traducible. Pero esta efectividad «efectiva» acaba de recibir un rudo golpe. El 28 de febrero (ocho días después de la entrada en vigor

de la «efectiva») desembarcaban en Cádiz 10.000 italianos y en todas las Cancillerías se sabe que en Italia hay preparados 25.000 hombres que oficialmente deben partir para Etiopía, pero que, en realidad, se destinan a España. El célebre conde Rossi—que no es conde ni Rossi, sino un agente de la «Ovra»—ha vuelto a instalarse en Mallorca, a pesar del «gentlemen's agreement» y de las promesas hechas a Inglaterra. Lo que parece es que Mussolini intenta buscar en España un desquite a las palabras recientes de los políticos británicos, sobre todo al «sobre todo, hasta de heroísmo» de Eden, frase que los fascistas no han tolerado nunca.

Lo que se comenta en Londres es que Franco—con el material y la ayuda en hombres y técnica que recibe del extranjero—no haya progresado mucho más. La creencia general es que el militarismo español es de una incapacidad tan extraordinaria, que los mismos cuadros de mandos extranjeros se han negado a colaborar en ciertas ocasiones. Incluso se habla de sustituir a Franco por Queipo de Llano en la dirección de las operaciones militares.

Por otra parte, se sabe que lord Plymouth—el imperturbable presidente de la no intervención—quejose amargamente, al representante de Alemania por su actitud al no querer pagar los gastos de control sino en marcos, ya que con esta actitud se retrasa considerablemente la entrada en vigor de la no intervención efectiva.

● INFORMACION RADIOTELEGRAFICA ●

Frente Centro Impresión del día

La nota característica en los frentes del sector Centro, continúa siendo la tranquilidad, por lo que respecta a las fuerzas terrestres. Los leales prosiguen sus trabajos de fortificación de las ventajosas posiciones ocupadas en la provincia de Guadalajara. Se han realizado algunos movimientos de tropas en el sector de Brihuega, donde se prepara la contraofensiva leal.

Si en el suelo ensangrentado de los campos castellanos ha dominado la tranquilidad, no ha sucedido así en el aire, donde nuestra heroica aviación continúa siendo dueña absoluta, habiendo llevado a efecto en el día de ayer el más formidable bombardeo que ha tenido lugar en el actual conflicto. No se han cebado empero nuestros aviadores en ciudades indefensas como la aviación negra. Las bombas, más de 800, fueron lanzadas sobre las posiciones enemigas y sus concentraciones en la retaguardia particularmente en la parte de Brihuega. A consecuencia del formidable bombardeo que ha debido producir daños de consideración a las fuerzas italianas el terreno enemigo bombardeado ha quedado cubierto por espesas nubes de polvo y humo que han tardado varias horas en disolverse.

En el Jarama, el enemigo ha intentado algunos débiles ataques por Moraja del Tajuña y por las proximidades del Cerro Pingarrón siendo fácilmente rechazados por los nuestros.

La moral de las fuerzas leales es altísima contrastando con el quebranto y decaimiento que se nota en las filas rebeldes y que confirman las declaraciones de los prisioneros ultimamente capturados y de los desertores que se han pasado a nuestras filas.

A medida que pasan los días va fortaleciéndose el ejército popular y no tardará en sonar la hora de la ofensiva final que nos ha de dar el triunfo definitivo, que está mucho más cerca de lo que las apariencias permiten creer.

Parte de guerra del frente Centro

Madrid 16 a las 22 horas. — En el sector del Jarama fuego de cañón y fusilería sin consecuencias en nuestras posiciones.

La aviación fasciosa ha intentado en el día de hoy, efectuar vuelos sobre nuestras posiciones, siendo frustrados sus deseos por la aparición de nuestros aparatos que con su habitual oportunidad y pericia se han hecho dueños del espacio.

Poco después nuestra aviación ha efectuado un gran bombardeo sobre las posiciones enemigas y las concentraciones de retaguardia, ocasionando graves quebrantos a las fuerzas italianas.

En un eneuventro habido entre nuestros cazas y los aviones fasciosos fueron derribados cuatro aparatos enemigos entre ellos tres Fiat y un bimotor.

Nuestros soldados capturaron ayer en el frente de Guadalajara a 15 prisioneros de nacionalidad italiana.

Se han presentado a nuestras filas varios evadidos del campo rebelde con armamento, siendo uno de ellos portador de una ametralladora y otro de un fusil ametrallador.

En los restantes sectores sin novedad.

Parte de Marina y Aire

Valencia 16 a las 24 horas. — Durante el día de hoy 25 de nuestros aparatos de gran bombardeo ha realizado varios vuelos sobre Brihuega lanzando 760 bombas sobre las líneas fasciosas y gran número de paquetes de proclamas.

Un poco más tarde 30 de nuestros cazas han ametrallado a las concen-

traciones enemigas lanzando 120 bombas más y disparando gran número de cartuchos de ametralladora.

El bombardeo ha sido el más eficaz de los realizados por nuestra aviación, causando gran número de bajas al enemigo y dejando el campo cubierto de espesa nube y polvo.

En solo uno de los bombardeos realizados en el frente de Guadalajara fueron lanzadas 2 bombas de 250 kilos y 20 de 100.

Nuestros cazas han sostenido varios combates con los aparatos enemigos derribando a tres Fiat y un gran bimotor de bombardeo.

Todas nuestras escuadrillas han regresado indemnes a sus bases.

La aviación fasciosa bombardea cobardemente Barcelona y Madrid

A las 7:15 de la mañana de ayer fué señalada la presencia de cinco aviones enemigos que se dirigían a Barcelona. A los pocos momentos fué señalada la presencia sobre el puerto de dos trimotores y un caza, los cuales arrojaron varias bombas, una de las cuales explotó a pocos metros de la proa de un barco de guerra francés. La criminal hazaña ha producido la muerte de 7 personas, resultando además unos 35 heridos.

Los cobardes aviones fasciosos que ya no se atreven a volar sobre Madrid durante el día por miedo a nuestros cazas, volaron anteayer sobre las calles de la capital arrojando varias bombas y huyendo después rápidamente.

La campaña de calumnias de las emisoras fasciosas. — Unas declaraciones del general Miaja

Madrid. — El general Miaja al recibir a los periodistas, les dijo que las radios fasciosas han reanudado su campaña de insultos y calumnias contra el pueblo antifascista español, seguramente como reacción a las derrotas sufridas estos últimos días, los rebeldes intentan lograr el triunfo a fuerza de falsedades y mentiras.

Durante el día de ayer las emisoras rebeldes lanzaron la noticia de que había sido asesinado el Embajador de Cuba en Madrid, señor Pichardo.

La Embajada de Cuba ha publicado una nota desmintiendo la noticia y manifestando que la muerte del diplomático cubano ha sido debida a una hemorragia cerebral, como lo ha atestado por medio de un certificado el médico que le asistió en sus últimos momentos.

El general Miaja ha dado cuenta del bombardeo intensísimo que nuestra aviación ha realizado contra las posiciones enemigas de Guadalajara, manifestándoles que respecto a la situación de los frentes madrileños el momento actual es de calma.

Parte de guerra del País Vasco

Bilbao. — En el sector de Eibar ha sido rechazado un intento de ataque enemigo, sin consecuencias por nuestra parte.

En Elorrio, nuestra artillería ha bombardeado Monrreón, apreciándose a simple vista los efectos del bombardeo que ha producido algunos incendios.

En Vizcaya fuego de fusil y ametrallado sin consecuencias.

El general Miaja felicitado

Valencia. — El Presidente del Consejo camarada Largo, Caballero ha dirigido un expresivo telegrama de felicitación al general Miaja, por su heroica conducta del ejército popular en los combates de estos últimos días.

La lucha en Oviedo. — Nuestra aviación bombardea Grado, Pravia y el Escamplero

Gijón. — Continúa la calma en ya-

rios sectores de este frente, esto en cuanto a movimientos de infantería. En cambio nuestra artillería y aviación han desarrollado bastante actividad.

Nuestras baterías han dirigido sus tiros contra las posiciones enemigas del monte Naranco. Los proyectiles magníficamente dirigidos han sembrado el pánico entre los rifeños que Aranda ha enviado al sacrificio. También ha sido bombardeada la parte del Pando, la Rebelada y algunos barrios de Oviedo, donde los facciosos han fortificado grupos de casas.

La artillería facciosa intentó con-

trabajar nuestros tiros resultando inútiles sus esfuerzos pues nuestros disparos más certeros y numerosos hicieron enmudecer prontamente.

A primeras horas de la mañana de hoy nuestros aparatos han volado sobre Grado, El Escamplero y San Esteban de Pravia, lanzando gran número de bombas sobre las posiciones enemigas. En Pravia nuestros explosivos han provocado varios incendios.

Se han pasado a nuestras filas 3 soldados del campo enemigo, entre ellos 2 artilleros. Por la parte de Grado se han presentado a nuestras posiciones 2 marinos.

La prensa francesa continúa atacando la política italo germana

París. — «L'Ouvre» dice que la actual política germana, está destinada a atraerse a Bélgica, para aislar a Francia, y que la actitud de Alemania respecto al conflicto español está orientada al mismo fin.

Pide una política de gran energía para hacer abortar los manejos de la diplomacia germana, a la que se cunda Italia, pues solo con decisiones firmes podrá evitarse un formidable conflicto europeo.

«L'Humanité», da cuenta del memorandum enviado por el ministro español señor Alvarez del Vayo a Ginebra y Londres. Y dice que ha llegado la hora de exigir responsabilidades.

Noticiero internacional

El Cairo. — Por primera vez en la historia de Egipto, los oficiales de dicha nacionalidad tomaron parte en las maniobras que al sur de Egipto verifica el ejército británico. En dichas maniobras participarán 8.000 hombres con gran número de armas mecánicas y varias escuadrillas de aviación.

París. — Ha muerto Alberto Flammarion, hijo del sabio de dicho nombre.

Angola. — Han llegado a este territorio gran número de técnicos alemanes, para estudiar la explotación de las riquezas de dicha colonia portuguesa.

New York. — La artista Merle Oberon ha resultado gravemente herida en un accidente automovilístico.

Buenos Aires. — La colonia española está organizando un acto de homenaje a la heroica aviación española. Ha dirigido un mensaje al ministro de Marina y Aire español, para ponerse de acuerdo sobre la forma de llevar a efecto dicho homenaje.

Tribunal Popular

La sesión de ayer

En la tarde de ayer celebróse la vista de la causa contra el ex-teniente de ingenieros Pedro Sandoval Luna y los ex-alféresces del mismo cuerpo Bernardo Novella, José Hoz, Aurelio Carreras y Jaime Casulla, acusados de haber participado en la rebelión militar.

Después de haber contestado el Jurado a las preguntas del veredicto, el Fiscal retiró la acusación contra los cuatro alféresces, pidiendo para el procesado Sandoval la pena de 30 años de internamiento en un campo de trabajo y la indemnización al Estado de la suma de 100.000 pesetas.

El Tribunal después de deliberar absolvió a los cuatro alféresces procesados condenando el ex-teniente Sandoval a la pena de 12 años de confinamiento en un campo de trabajo y al pago de una indemnización de 50.000 pesetas.

Preguntado el jurado de si estimaba justa la sentencia contestó afirmativamente.

El Presidente del Tribunal, dirigió una breve alocución a los cuatro alféresces absueltos felicitándoles y conminándoles, a que sirvan con firmeza a la República. El Presidente dió unos vivas que fueron contestados con entusiasmo y emoción por los cuatro militares a los cuales la justicia popular ha limpiado de toda acusación, y por todo el público que llenaba la sala.

DEL EXTRANJERO

Francia ha enviado una nota a Italia con motivo de la presencia de divisiones regulares italianas en Guadalajara

París. — El diario de esta capital «Le Populaire», publica una información en la que indica el gran descontento e indignación que ha producido al Gobierno francés la noticia comprobada de la presencia de unidades regulares del ejército italiano en los frentes españoles.

El diario parisino dice que el Gobierno francés no se ha limitado en poner el hecho en conocimiento del Foreign Office, sino que con toda celeridad celebró una reunión en la que se acordó el envío de una nota de protesta a Italia, en la cual el Gobierno francés hace serias reflexiones al Gobierno italiano.

La información asegura que dicha nota ha sido entregada ya al Embajador italiano en París.

El Alcalde de Nueva York vuelve a atacar a Hitler

Nueva York. — El Alcalde de esta ciudad, La Guardia, cuyas declaraciones contra el fascismo alemán y particularmente contra el «führer», provocaron hace unos días grandes comentarios de la prensa mundial y la protesta oficial del Gobierno alemán, ha hecho declaraciones a los periodistas.

La Guardia ha ratificado sus anteriores declaraciones en el sentido de que el fascismo alemán constituye un peligro para la paz mundial, y ha tenido palabras de gran dureza para Hitler, al que ha venido a calificar de hombre nefasto y sin honor.

Las nuevas declaraciones del Alcalde de Nueva York, han provocado de nuevo gran revuelo, publicándolas la prensa estadounidense como la nota sensacional del día.

Una catástrofe ferroviaria en Francia

París. — Se tienen detalles de la catástrofe ferroviaria ocurrida a 30 kilómetros de Bourges. El motivo de dicho accidente fué que el temporal hizo caer un árbol sobre la vía chocando con él un tren que iba a toda marcha descarrilando y quedando varios vagones enteramente destruidos.

Prosiguen los trabajos de descombro. Hasta ahora han sido extraídos ocho cadáveres; hay dos heridos graves y seis de pronóstico reservado.

Las potencias europeas se preparan contra el fascismo

París. — Se tienen noticias de las obras de fortificación que está realizando la U. R. S. S. en determinadas zonas de su frontera. Parece que se han construido ya más de 800 kilómetros de caminos subterráneos.

El gobierno inglés por su parte ha dado órdenes a todos los Ayuntamientos para que construyan abrigos subterráneos para protección contra los ataques aéreos.

En esta ciudad se habla de próximos trabajos de refuerzo de la famosa línea Maginot, que defiende la frontera con Alemania.

Se relacionan dichos trabajos de fortificación de las potencias citadas con la política agresiva seguida por determinadas potencias fascistas.

Las maniobras realizadas por la flota italiana revelan los planes de Mussolini

París. — El diario de esta capital

L'Ouvre trata de las maniobras realizadas por la flota italiana en el Mediterráneo. El editorialista dice que el táctico de dichas maniobras revelan las intenciones de Mussolini y sus deseos de dominar en el Mediterráneo.

La flota italiana en dichas maniobras tuvo por objetivo el supuesto cierre de los pasos oriental y occidental del Mediterráneo. Parte del ejercicio táctico fué realizado en las proximidades de la costa argelina, lo cual prueba que Italia ya ha estudiado un posible intento de cortar las comunicaciones entre Francia y sus colonias de Africa.

Las ansias imperialistas de Italia con respecto a lo que ellos denominan «Mare Nostrum», ha quedado patentizado en los ejercicios ultimamente realizados por la flota italiana.

En dichas maniobras el Almirantazgo italiano ha considerado en el táctico como bases aliadas las de la isla de Mallorca.

La reunión del Comité de No Intervención

Londres. — Ha celebrado la sesión anunciada el Comité de No Intervención. Han sido tratadas las notas italiana y alemana relacionadas con la retirada de los extranjeros de los frentes españoles.

Los delegados de Alemania e Italia han vuelto a plantear la cuestión de la neutralización del oro del Banco de España depositado en el extranjero. El delegado ruso camarada Maeski, ha contestado con energía a los representantes fascistas poniendo en evidencia la maniobra intentada, que no puede prosperar.

Blum cree precisa la entente franco británica

París. — El jefe del Gobierno francés Mr León Blum, ha pronunciado un discurso, en el que ha puesto de relieve la necesidad de mantener la entente franco británica, que es el más firme apoyo de la paz en Europa.

Soio una estrecha colaboración entre Francia e Inglaterra para hacer frente a los problemas que agitan la política internacional puede salvar la causa de la paz.

Los facciosos carecen de alimentos

Gibraltar. — Han llegado a esta plaza cuatro soldados rebeldes que han huido de Algeciras.

Han manifestado que en la zona rebelde faltan los viveres de toda clase y que el hambre ha sido el motivo principal que les ha impulsado a desertar.